

## Inspección Departamental de Higiene de Maldonado - Nombramiento

Ministerio del Interior.

Montevideo, junio 19 de 1911.

Señor Presidente del Consejo Nacional de Higiene:

Comunico á usted que el Poder Ejecutivo con esta fecha ha aprobado la propuesta formulada á favor del doctor Juan T. Ede para desempeñar el empleo de Inspector de Higiene del Departamento de Maldonado, en reemplazo del doctor Román Bergalli, que falleció.

Saluda á usted atentamente,

Por el Ministro,

*Pablo Varzi* (hijo),  
Oficial Mayor.

## Vacunaciones en campaña - Informe del Vacunador Oficial, señor J. Valladares

Montevideo, junio 5 de 1911.

Señor Presidente del Consejo Nacional de Higiene, doctor Alfredo Vidal y Fuentes.

Tengo el honor de dar cuenta al señor Presidente de la comisión sanitaria que vengo de desempeñar en el Departamento de Paysandú, por los casos de viruela producidos en Tiatucura (6.ª sección judicial de ese Departamento).

El citado Tiatucura lo compone un número de familias que anteriormente habitaban en un callejón que existía entre la Estación Francia y la Estación Tres Arboles, y que los estancieros de esas inmediaciones consideraban como elementos perjudiciales para sus rebaños.

Estos estancieros, por verse libres de ellos, adquirieron una fracción de diez hectáreas de campo situadas entre los arroyos Tres Zanjas y el Tiatucura, y por intermedio de la policía los hicieron trasladar al mencionado lugar.

Esto demostrará al señor Presidente el elemento componente de ese núcleo de población que según censo anterior acusó 400 habitantes.

Teniendo que operar con aquel elemento, trataba de convencerlos con los razonamientos que consideraba útiles, y cuando no lo conseguía, recurría á los del Comisario; de esa manera he logrado efectuar más de 300 vacunaciones.

Con esos medios y la desinfección debida, se ha podido sofocar la epidemia que desde mayo de 1910 se venía desarrollando en aquel vecindario, siendo importada por la morena Sara Calero, procedente de San Máximo (Departamento de Tacuarembó).

A mi llegada el número de enfermos de viruela era de 16, y un gran número de convalecientes; habiéndose producido dos casos más en los primeros días de mi estadía; á mi salida no existía ningún nuevo caso.

No sólo efectué en este paraje la vacunación, sino que recorrí muchos otros poblados en las condiciones del Tiatucura, que existen en los límites del Departamento con Río Negro y Tacuarembó hasta llegar á Paysandú.

El número de vacunaciones que efectué en mi jira fué de 1,590, más 67 practicadas en la Estación Francia (Departamento de Río Negro).

Acompaño los estados mensuales y el del total de las vacunaciones que efectué desde el mes de marzo hasta junio, en el Departamento de Paysandú, y los comprobantes de los gastos de locomoción que se me originaron en esa jira.

Saluda al señor Presidente.

*J. Valldures.*

---

## Hospitales de Campaña

---

### Hospital de Minas <sup>1</sup>

1.º ¿Con qué recursos se contó para construir el Hospital? Diez mil seiscientos siete pesos y treinta y nueve centésimos (\$ 10,607.39) por suscripción popular.

---

1. Véase el número 53 de esta publicación.